

Este Castillo ha crecido complacer á todos; pe-  
ro principalmente á sus hermanos los Religio-  
sos de la Orden dando á la impetuosa este Pro-  
yecto en el presente año en que se cumple el  
séptimo centenario del nacimiento del Seráfico  
Padre como un obsequio que á su nombre  
y de todos los Religiosos de la Santa Custodia  
se hace á aquel que con tanta abundancia piado-  
sa Tierra bendita.

## DOMICILIOS

que el día de hoy cuenta la Santa Custodia de Tierra Santa, y  
son 42 en el orden siguiente.

### EN JUDEA.

*Convento del Santísimo Salvador en la Ciudad  
de Jerusalem.*

Sobre tus muros, oh Jerusalem, he  
puesto centinelas: todo el día y toda  
la noche estarán alerta, no callarán  
jamás. Vosotros los que haceis me-  
moría del Señor.

ISAIAS LXII, 6.

La Ciudad de Jerusalem, celeberrima por los  
misterios de la Religion cristiana, casi siempre  
la Capital de Palestina. Fué fundada segun  
la opinion mas probable por el Rey y Sacer-  
dote Melquisedec como á los dos mil veintitres  
años de la creacion del mundo, y catorce veces  
tomada á viva fuerza. Ciudad ilustre en la  
Religion judaica, se ha hecho mas ilustre en la  
Religion Cristiana; de tal suerte, que de todas  
las partes mas distantes de la tierra, acuden á  
ella concursos de personas piadosas con el ob-  
jeto de venerar el Sepulcro de nuestro Señor;  
para cuya redencion del yugo de los Musulma-  
nes, bajo del que habia estado mucho tiempo  
por los pecados de los cristianos, en otro tiem-  
po casi toda la Europa cooperó con los mas  
grandes esfuerzos: pero por la misma causa,

despues de ochenta años de su redencion, fué oprimida bajo del mismo yugo, como se ve el dia de hoy, y sumergida en lo mas profundo de los males. Pero la dignacion de la Divina Misericordia, para que no se impidiese en algo la piedad de los fieles, dispuso que estos lugares se encargasen á la custodia de aquel que llevó en sí mismo las señales de la Pasion del Verbo Encarnado.

Así es que en el expresado año de 1219 tuvieron los Franciscanos su primer Convento en el Monte Sion, en el mismo lugar en donde el Señor celebró la última cena con los Discípulos, y el Espíritu Santo descendió sobre los Apóstoles. Pero expulsados de allí por los Musulmanes movidos por la perfidia de los Hebreos, se vieron obligados á comprar el año de 1551, á los Georgianos el presente Convento del Santísimo Salvador, el que todavía poseen pacíficamente. Siendo el Convento mas principal de toda la Tierra Santa, sirve para residencia del Reverendísimo Padre Custodio y de su Discretorio, y de los Oficiales de la Curia Custodial. Por la preeminencia del lugar y por el decoro de los Santuarios, el año de 1861 se erigió en este convento la cátedra de Teología. Allí mismo existe la Biblioteca, el Archivo, la Botica, la Enfermería y la Imprenta, además de otras muchas oficinas destinadas á instruir á los jóvenes en las artes mecánicas. Hay tambien otro Oficio, llamado vulgarmente *Procura*, para la administracion de

las limosnas de toda la Tierra Santa, que se invierten en el culto Divino, en los diversos Santuarios, y en la sustentacion de los Religiosos y de los pobres; pero bajo la dependencia del Padre Custodio y de su Discretorio.

Fuera del Convento, pero dentro de las murallas de la Ciudad, la Seráfica Custodia edificó un amplio y magnífico Hospital para hospedar á toda clase de peregrinos, sin distincion alguna; y dos Orfanatorios, uno para los niños y el otro para las niñas.

La escuela elemental de la Parroquia, fué cedida á los Religiosos llamados Hermanos de las Escuelas Cristianas el año de 1878, con el rédito anual destinado en favor de los niños pobres, para proporcionar las cosas necesarias en la expresada escuela. Pero la escuela elemental para las niñas, es dirigida por las Religiosas llamadas Hermanas de San José de la Aparicion, á expensas de la Tierra Santa.

La Iglesia de este Convento, del Santísimo Salvador inútil por su antigüedad, y estrechez para los usos parroquiales, ha sido renovada muy principalmente y amplificada á expensas del piadosísimo Emperador de Austria.—Hungria Francisco José I.; y para auxilio espiritual de los Católicos, que visitan los Lugares Santos, residen allí mismo Penitenciarios de todos los idiomas de Europa, fuera de otros que están instruidos en las lenguas que se hablan en el Imperio Turco. Y allí todos los Pretendientes de nuestro

Santo Hábito deben permanecer, por lo menos un año entero, para aprender algun arte útil á la Religion, y para que sean enseñados en la disciplina Religiosa.

### CONVENTO

*del Santísimo Sepulcro de Nuestro Señor Jesucristo en la ciudad de Jerusalem,*

Será invocado de las naciones y su Sepulcro será glorioso.

ISAIAS. XI. 10.

En el año del Señor de 1244 como Saleh hijo de Meledino Emperador de los Sarracenos, hubiese cedido juntamente con otros Santuarios el gloriosísimo Sepulcro de Nuestro Señor Jesucristo á los religiosos Minoritas, éstos procuraron luego comprar una casita junto á la Basílica para estar mas prontos á pagar los divinos oficios; la cual casita, aunque en lo sucesivo fué aumentada, con otras casas que tambien se compraron unidas al Templo, sin embargo por su estrechéz, humedad y oscuridad, siempre tuvo mas bien la forma de choza que de convento: por lo cual los religiosos que allí moraban, no podian permanecer en él sino muy poco tiempo, y tenian que alternar con los Religiosos de otros Conventos. Pero por favor del Emperador de Austria Francisco José I, el año de 1869 se obtuvo del Monarca de los Otomanes que demolidos aquellos establos, que quitaban á las habitaciones de los religiosos el

aire y la luz, se pudiese hacer un convento ménos incapáz de poderse habitar. Este Convento no tiene puertas hácia la calle, sino que le sirven las de la Basílica, las que no se abren sino á petición de una de las tres comunidades Religiosas, una Católica y dos Cismáticas, que viven dentro; pagando cada vez cierta cantidad á los Turcos porteros, que son los que guardan las puertas del Templo.

Dentro del ámbito de la Basílica hay una Capilla llamada de la Aparicion del Señor á la bienaventurada Vírgen María, la cual sirve á los Religiosos para pagar el oficio divino, diurno y nocturno. Esta Capilla, ya indecente por su antigüedad, en el próximo año pasado fué reducida á mas hermosa forma. En ella comienza la Procecion diaria que se hace á todos los Lugares Sagrados que se contienen dentro de la Basílica del Santísimo Sepulcro.

### CONVENTO

*de Santa Catarina Vírgen y Mártir en Belen.*

Y tú Belen, Tierra de Judá, de ningun modo eres la mas pequeña entre las principales ciudades de Judá. porque de tí saldrá el Capitan que gobierne mi pueblo Israel.

SAN MATEO II, 6.

Cerca del año de 1244 habiendo abandonado el Santuario de Belen, por causa de las persecuciones, los Eclesiásticos que lo custodiaban, los Minoritas, excluidas otras naciones del

Oriente, recibieron benignamente del Soldan Saleh hijo de Meledino, el Pesebre del Señor y anexa la Basílica de Santa María; en cuya posesion fueron confirmados jurídicamente y de un modo formal el año de 1333, cuando los piadosísimos Príncipes de una y otra Sicilia Roberto y Sancha, con una grande suma de dinero, pagada al Soldan de Egipto, compraron todos los Santuarios de Palestina. Mas en el año de 1263, el Convento de Belen, que los Franciscanos habian edificado en 1244, cerca del Monasterio llamado de San Gerónimo, fué saqueado por los Sarracenos que asaltaron la Judea, y muertos todos los Religiosos; sin embargo, poco despues, los Franciscanos volvieron á edificar el convento destruido. Pero á causa de la nueva y cruelísima persecucion que hubo en 1365, habiendo sido encarcelados en Damasco todos los Franciscanos de Tierra Santa, permaneciendo presos cinco años enteros, los griegos de Armenia Cismáticos invadieron los derechos primitivos de los Menores sobre los Santuarios. Mas habiendo obtenido nuevos decretos de los Emperadores Otomanos pudieron recuperarlos.

Desde la época de la invasion de los Cismáticos, hasta el presente dia, jamás les han faltado á los Franciscanos lamentos y tribulaciones: porque los Griegos en 1757 obteniendo contrarios Decretos del Gobierno Turco, fuera de los principales Santuarios; usurparon la Basílica de Santa María en Belen; sin embargo:

habiendo reclamado los Franciscanos, casi todos los Santuarios se convirtieron en uso comun, aunque la Basílica de Santa María todavía está en cuestion. Reducidos los Menores á la antigua Iglesia de Santa Catarina Virgen y Mártir, que por su estrechez se habia hecho del todo inútil para que cupiera la nacion Católica, que cada dia crece, de esta ciudad, se vieron obligados á construir una nueva y mas amplia Iglesia, que hace pocos dias está ya en uso para el culto Divino; y para cuya edificacion el piadosísimo Emperador de Austria-Hungría Francisco José I dió liberalísimamente la cantidad de veinte mil pesos.

Esta Iglesia es parroquial.

En este convento se fundó el año de 1875 un Seminario de Releccion y estudio de Retórica para los Clérigos (Coristas) recién profesos.

En Belen, la Seráfica Custodia tiene escuelas elementales, en las que, como en todas las demas escuelas de Tierra Santa, se enseñan Italiano, Francés, Arabe [ú otro idioma segun el uso de la region]; y comunmente se les enseñan á los jóvenes Gramática, Geografía, Historia y Aritmética.